
A 22 ■責任編輯：袁偉榮 2013年6月12日(星期三)聞新
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）正在美國紐約

訪問的行政長官梁振英，於紐約時間6月10日與

紐約市長彭博在其下榻的酒店會面約40分鐘。

他向彭博介紹了香港把內地與世界連結起來的獨

特角色，雙方並就兩地如何合作以應對氣候變化

及其他環境問題交換意見。

是次美國紐約的訪問行程是梁振英上任後首次到海外
進行官式訪問。他在紐約時間6月10日首先出席了

紐約香港協會早餐會，講述特區政府致力加強與內地和
外國夥伴聯繫的工作。他在致辭時形容，香港是連繫內
地與外國市場的橋樑，「特區政府致力加強兩方面範疇
的工作，第一是與內地的關係，即是『內交』；另一範疇
是夥伴國家的關係」。

拜會孫國祥 紐交所敲收市鐘

梁振英其後與紐約市經濟發展局主席Seth Pinksy會面，
就加強兩地經濟增長和發展交換意見。隨後，他拜會中
國駐紐約總領事孫國祥，並共進午餐。

同日下午，梁振英參觀全球股票市值最大的證券交易
所—紐約證券交易所。他出席了紐約證券交易所大會會
議，與紐約證券交易所行政總裁Duncan Niederauer及高
層人員會面。他向Duncan Niederauer介紹，香港作為國
家的全球金融中心地位日趨重要。其後，他在Duncan
Niederauer陪同下參觀紐交所，並與交易所職員交談，了
解紐交所的運作。

梁振英並應邀為紐約證券交易所敲收市鐘。美國駐香
港總領事楊甦棣，特首辦主任邱騰華、商務及經濟發展
局局長蘇錦樑、香港貿易發展局總裁林天福和香港駐美
國總經濟貿易專員唐智強亦有出席收市儀式。

美方突換地點 未及通知傳媒

梁振英之後與紐約市長彭博會面，向他介紹香港把內
地與世界連結起來的獨特角色，雙方並就兩地如何合作
以應對氣候變化及其他環境問題交換意見。這次會面由

原定的上午改為在下午舉行，地點亦有所改變，特首辦
解釋是彭博方面提出，由於來不及通知傳媒，只能由官
方發放照片。

在香港駐紐約經濟貿易辦事處於晚上為紐約亞洲電影
節香港電影周舉辦的開幕酒會上，梁振英主禮並致辭

（見另稿），隨後又出席了亞洲協會的歡迎晚宴，並和傳
媒大亨梅鐸等嘉賓在晚宴上交談。

梁振英將於紐約時間6月11日主持香港貿易發展局舉辦
的兩場推廣貿易活動，包括「邁向亞洲　首選香港」開
幕的高峰論壇和此項活動的閉幕晚宴，並會出席美中關
係全國委員會的午宴、並與紐約聯邦儲備銀行主席
William Dudley及在紐約工作和就學的港人會面。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁振英於紐約時間6
月10日為紐約亞洲電影節香港電影周的開幕酒會擔任主
禮嘉賓。他在酒會上致辭說，香港不單是創意和文化中
心，也是其他國家及地區進入內地市場「首席聯繫人」，
大家都可以透過與香港同業合作，憑藉《內地與香港關
於建立更緊密經貿關係的安排》貿易協定下的優惠政
策，打入內地市場。

紐約亞洲電影節香港電影周的開幕酒會由香港駐紐約
經濟貿易辦事處主辦，紐約亞洲電影節、林肯中心電影
協會合辦，酒會在林肯中心舉行，有逾200名商界領袖及
各界翹楚出席，包括梁振英，商務及經濟發展局局長蘇
錦樑，香港貿易發展局主席蘇澤光，香港旅遊發展局主
席林建岳等。香港著名影星成龍並在頒獎禮上接受「紐
約亞洲電影節亞洲之星終身成就獎」，其後播放成龍最新

電影《十二生肖》。

「首席聯繫人」助接觸新興觀眾群

梁振英在酒會上致辭時表示，香港是國際城市，電影
業及其他創意產業都能夠在此進行跨國界的協作。作為

「首席聯繫人」，香港可以將海外的電影製作公司與內地
商機聯繫起來，包括投資和創作機會，及有機會接觸內
地為數眾多和需求龐大的新興觀眾群。

他說，單是去年，內地10大電影票房之中，其中7套是
香港與內地共同製作的電影，「不論電影製作人是來自
紐約、荷里活、印度『寶萊塢』或是世界各地，都可以
透過與香港同業合作，憑藉《內地與香港關於建立更緊
密經貿關係的安排》貿易協定下的優惠政策打入內地市
場」。

「人力」倡4方向「搶地」
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唐唐籲港進步共圓「中國夢」
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）特區政府昨日公

布財政司司長就長遠財政計劃工作小組主席和委員
的任命。小組主席由財經事務及庫務局常任秘書長
謝曼怡擔任，成員包括廖柏偉、雷鼎鳴、馬崇達、
王尹巧儀、王銳強等。小組將負責研究如何在公共
財政上，為人口高齡化及政府其他長遠的財政承
擔，作出更周全的規劃。

財政司司長曾俊華在今年度財政預算案演辭中，
宣布政府會成立一個由財經事務及庫務局常任秘書
長（庫務）領導的工作小組，研究如何在公共財政
上，為人口高齡化及政府其他長遠的財政承擔，作
出更周全的規劃。政府昨日公布工作小組主席和委
員的任命。

小組將於本月舉行首次會議，並預計最早於年底
前向財政司司長報告。

工作小組的目的是評估在現行政策下長遠公共開
支的需求，及政府收入的變化，並參考外國相關經
驗，建議可行的措施。政府發言人昨日表示，工作
小組的非官方委員包括學者及專家，並於經濟、會
計、財務和精算等專業界別具備豐富經驗及廣博知
識：「我們衷心感謝他們願意擔任工作小組的工
作，協力為本港公共財政的未來路向出謀獻策。」

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）原行會成員張震遠因商品
交易所事件而辭去所有公職，但行政長官梁振英的支持度未
受影響。香港大學民意研究計劃昨日公布的民意調查發現，
梁振英的評分和支持度與兩周前的同類型調查完全一樣，其
中評分保持在46.7分，而支持他出任行政長官的有30%，反對
的則有54%。

林鄭財爺民望微升
調查機構於本月3日至5日，成功以電話訪問1,012名香港巿

民，發現梁振英的評分及支持度未有變化，而在3位司長中，
政務司司長林鄭月娥和財政司司長曾俊華的評分和支持度均
上升，前者評分微升0.1分，有60.8分，其支持度亦上升4個百
分點，至58%，不支持的則維持在8%；後者評分上升1.1分，
有54.9，支持度則上升5個百分點，至46%，不支持的下跌1個
百分點至19%。律政司司長袁國強的評分則下跌1.7分至49
分，支持度亦下跌3個百分點至23%，不支持者有15%，上升1
個百分點。

譚志源升幅冠局長
在12位政策局局長中，有8人支持度上升，其中以政制及內

地事務局局長譚志源的支持度升幅最大，上升6個百分點至
28%。環境局局長黃錦星和教育局局長吳克儉的支持度同樣
錄得5個百分點上升，分別有37%和22%，不支持的分別下跌2
個百分點和7個百分點，至14%和41%。民政事務局局長曾德
成、公務員事務局局長鄧國威和勞工及福利局局長張建宗的
支持度亦同樣上升3個百分點，分別有34%、18%及45%。

保安局局長黎棟國的支持度錄得最大跌幅，下跌4個百分點
至43%，不支持的則大幅上升7個百分點至18%，是其出任保
安局局長以來最差。食物及衛生局局長高永文雖然支持度下
跌3個百分點至76%，但仍然是民望最高的局長。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全國
政協常委唐英年日前出席於無錫舉行的
首屆「全球錫商大會」時表示，香港必
須要與時並進，繼續經濟及社會的發
展，特別是環境保育方面，從而為國家
作出貢獻，共同實踐「中國夢」。

「全球錫商大會」由無錫市人民政府
主辦，來自25個國家地區，近500名無
錫商人代表參與。唐英年上周五（6月7
日）出席「新錫商．中國夢—傳承
創新　融合」的專題討論，擔任討論嘉
賓。

他指出，經濟結構的轉變及提升，對
國家的發展十分重要。政府擔當 關鍵
角色，其政策不但可以協助舊有的企業
轉型，更可以支持新的產業發展，如過
去珠三角地區經濟發展面對及克服重重

障礙，值得長三角地區借鏡參考。
唐英年又以香港為例，表示香港當年

取消紅酒稅，因而令一個新行業迅速崛
起，創造數以千計的就業機會。

投資教育如投資未來
他同時強調，教育對國家未來的發展

舉足輕重。因為在全球化的環境下，全
世界也在競逐人才，所以投資教育等同
投資未來。自己在擔任香港特區財政司
司長期間，縱然香港經濟遇上最嚴峻的
挑戰，在他第一份財政預算案中也沒有
減少教育開支。

是次專題討論的參與嘉賓包括香港無
錫商會會長丁午壽、全國工商聯副主席
周海江、江蘇省工商聯副主席蔣錫培及
原江蘇省發改委主任錢志新。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

香港近期政治爭拗不斷，自由黨黨
魁田北俊昨日在接受電台訪問時認
為，有關責任並不在行政長官梁振
英，而在於現行制度上「出了問
題」：行政長官沒有班底，立法會
內又沒有「鐵票」，令政府在推動
政策時往往舉步維艱，故建議特區
政府採用「聯合管治」方式，與立
法會各大政黨「分權」，以協商方
式讓各黨派推舉代表擔任3司12局
職位。

田北俊昨日在接受網上電台訪
問時稱，目前的行政長官並非來
自政黨，沒有自己的既有班底，
要在每5年換屆時才自行組班，而
其班底是否具有執政能力，團隊
能否成功磨合等，完全都是未知
之數，加上特區政府在立法會沒
有鐵票，目前與議員的合作關係
只流於「鋪鋪清」，令推動政策時
十分困難。

立會選票分散致派系分裂
他續說，在比例代表制下，議員

在選舉時只須取數個百分比的選
票，就可以贏得1個議席，令香港
目前沒有一個政黨可以取得30%至
40%選民支持，難以推動政黨政
治，而無論是建制派，或者是反對

派，亦因選舉制度而出現「分裂再
分裂」情況，議員屬於不同山頭，
難以協助政府施政，「英、美政黨
都會組合成兩個至三個，但香港就
不斷分（裂）」。

田北俊認為，以目前的政治環
境，倘不全面修改管治模式及立法
會的選舉辦法，管治問題將無法徹
底解決，又認為既然沒有一個執政
黨產生，就應該推動「聯合管
治」，又舉立法會8黨派於2003年沙
士期間的合作經驗為例，指只要8
黨達成共識，最艱難的問題都可以
解決，「當時大家決定（沙士期間）
要採取隔離（居民）措施，如果只
係得政府提出，一定會畀人嘈死，
但有八黨共識，大家承擔責任，就
冇人敢嘈」。

各黨「有位坐」不再亂作對
他建議，特區政府與立法會各大

黨派「分權」，以協商方式讓各黨
派推舉代表擔任3司12局職位，並
舉例說，「在經濟方面，可以由自
由黨及經民聯等派出合適人選擔任
問責官員，司法方面可以由公民黨
負責，勞工、社福等就由工聯會、
工黨等負責。他們有了『位置』之
後就不會亂來，反而會盡全力搞好
社會」。

田北俊倡政黨「入閣」助施政

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府正就增加土地供應聽取各界建議。
「人民力量」昨日舉行記者會，就覓地興建房屋提出建議，包括要求當局收回市
區的康樂及軍事用地、重置貨櫃碼頭等，聲稱涉及的爭拗及訴訟將會較發展新
界西、北的爭拗少。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

到內地升學在今日香港來說可謂
已「見怪不怪」，但在上世紀80年
代 ， 這 並 不 是 一 件 「 常 見 」 的
事。經民聯立法會議員梁美芬昨
日在接受電台節目訪問時說，她
在1987年升讀大學時，捨棄了到
外 國 進 修 ， 決 定 留 學 北 京 。 當
時，她大部分家人都反對，但自
己仍堅持到內地生活，多了解北
京知識分子的想法。

梁美芬昨日在接受一電台節目訪
問時談到自己於1987年到北京留學
的經驗。她說，自己在就讀香港中
文大學時，接觸到的外國大學生對
中國的興趣都十分大，有感要增加
對內地的認識，自己遂興起留學北

京的念頭。當時，她的家人都反對，但自己寧願放棄到外國升學進修
的機會，選擇到北京升學。

她憶述，北京的大學生活與香港差異甚大，如一星期只能洗澡一
次，但她非常珍惜這種體驗，尤其內地知識分子多年來在物資匱乏情
況下學習，鑽研學術，思想亦較外界所想開放。

被問到由鑽研法律轉身從政，梁美芬在節目中慨嘆，香港政治比想
像中質素低，尤其立法會亦並非她所期望般，並舉例指立法會選舉論
壇令人覺得沒有「優質辯論」，只有人身攻擊。　　

■梁振英（右）與彭博就雙方共同關心的事宜交換意見。

■梁振英應邀為紐約證券交易所敲收市鐘。左起：楊甦棣、邱騰華、梁振英、蘇錦樑、林天福和唐智強亦有出

席收市儀式。

■梁振英（右四）、蘇錦樑（左五）、林建岳（右二）、成龍（右三）及其他主禮嘉賓在紐約亞洲電影節香港電

影周開幕儀式上祝酒。

■唐英年表示，香港必須要與時並進，為國家作出貢獻，共同實踐「中國

夢」。

交流氣候環境意見 推介香江橋樑角色

特首晤彭博 商港紐合作

■梁美芬 資料圖片


